

Título de la tesis: MACROSEMIÓTICAS JUVENILES Y NUEVAS SUBJETIVIDADES DE APRENDIZAJE EN LA SEMIOSIS DIGITAL. ESTUDIO DE CASO EN ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE TUCUMÁN. AÑOS 2018 - 2019

Autor: Lic. Mariana del Valle Prado

Grado alcanzado: Doctora en Humanidades (Área Ciencias de la Comunicación)

Director de tesis: Dra. Ana Luisa Coviello (UNT)

Fecha de defensa de la tesis: 19/11/2021

Resumen en español: La tesis propone concebir a las juventudes como macrosemióticas, tal como las entendían Algirdas Julien Greimas y Joseph Courtés (1982), consisten en conjuntos significantes que integran el mundo comunicacional, es decir, están compuestas por diferentes sistemas semióticos y son el lugar de elaboración y de ejercicio de muchas semióticas, las cuales la investigadora denomina microsemióticas e identifica tres: de la sexualidad, política-contestataria y del *ethos* juvenil.

El concepto macrosemióticas permite abordar las juventudes como una totalidad semiótica en permanente diálogo con los mundos juveniles, ya que es construido a partir del acercamiento empírico a un grupo de estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Tucumán (UNT), cuyo trabajo de campo se desarrolló durante los años 2018 y 2019.

La investigadora propone nuevos términos para pensar las juventudes y el actual ecosistema comunicativo-educativo, además de macrosemióticas y microsemióticas juveniles, se destaca el concepto de semiosis digital, derivado de la semiosis ilimitada de Charles Sanders Peirce.

Por otro lado, desde una concepción dialógica del aprendizaje, la investigación describe la emergencia de nuevas subjetividades de aprendizaje en la semiosis digital.

La investigación tiene suma relevancia para el terreno de la comunicación y para el campo de la educación: por un lado, por el carácter contextual y delimitado de análisis de las prácticas culturales comunicativas y educativas de jóvenes de la UNT incorporados a las herramientas digitales y su relación con los procesos subjetivos; en segundo lugar, por tratarse de una temática actual que día a día despierta nuevos interrogantes en la sociedad y de manera especial al ámbito educativo; en tercer lugar, porque abrirá senderos para futuras investigaciones interesadas en aplicar como método la Semiótica y llevar a cabo un estudio cualitativo localizado en una provincia del interior del país como lo es Tucumán.

Mail de contacto: marianadelvalleprado@gmail.com